## **MONITOREO MERIDIANO**

**IECM** 

En favor de la educación cívica y el fortalecimiento de la cultura democrática en México, la Ludoteca Cívica "LUCI" del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) celebra más de dos décadas de trabajo ininterrumpido. Desde su creación, demostró que el juego también es una poderosa herramienta de aprendizaje para niñas, niños, jóvenes y personas adultas, explicó la consejera electoral Maira Melisa Guerra Pulido. Durante el panel "Desafíos en la implementación de acciones para la educación cívica en los OPLE", celebrado en el XVII Encuentro Nacional de Educación Cívica en Monterrey, Nuevo León, la consejera destacó los logros de la LUCI a lo largo de 25 años. La Prensa (sitio), Dossier de Prensa (sitio) REFORMA ELECTORAL

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Jorge Montaño, destacó la importancia de mantener la existencia de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES), independientemente de posibles cambios en su denominación. El consejero subrayó que los OPLES poseen un conocimiento profundo de la realidad político-electoral en cada región del país, una experiencia que, según él, no debe ser desestimada. Montaño enfatizó que no se trata de una lucha por la supervivencia, sino de reconocer y valorar la razón de ser de las autoridades electorales locales, independientemente del nombre que se les asigne. El INE reafirmó su compromiso con la continuidad de estas instituciones. Canal 2 Las Estrellas, Danielle Dithurbide.

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido la propuesta de reforma electoral elaborada por la Asociación de Instituciones Electorales de las Entidades Federativas. Este documento busca fortalecer la coordinación entre el INE y los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), resaltando la importancia de la experiencia de estos últimos en la organización de elecciones en México. La propuesta fue recibida por la secretaria ejecutiva, Claudia Arlett Espino, destacando su relevancia técnica y política. Canal 8.1 Heraldo TV, Mario Maldonado CDMX

El secretario de Gobierno, César Cravioto, comparece hoy ante el pleno del Congreso local. Diputados de diversas bancadas reconocen su capacidad de diálogo, pero señalan que la dependencia a su cargo ha mostrado dificultades para llegar a acuerdos con grupos ciudadanos que se oponen a proyectos. Tania Larios, coordinadora de la bancada del PRI, valoró que Cravioto ha mantenido un diálogo abierto con los legisladores, algo positivo, pero enfatizó que es crucial que utilice el mismo tacto para comunicarse con los grupos sociales, especialmente en el tema de las Utopías, donde hay ciudadanos que no están siendo tomados en cuenta. Excélsior (sitio)

**NACIONAL** 

Este martes, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, emitió un comentario sobre el reciente ataque realizado por las Fuerzas Armadas de Estados Unidos contra una embarcación presuntamente vinculada con el narcotráfico en aguas internacionales. Al respecto y en el marco de su conferencia mañanera, la mandataria mencionó de forma preliminar que la Secretaría de Marina (Semar) decidió rescatar al único sobreviviente del nuevo bombardeo realizado por las autoridades estadunidenses. Aunado a lo anterior, el gobierno de México reiteró su postura en contra de los ataques contra embarcaciones supuestamente ligadas al narcotráfico. Por esta razón, la jefa de Estado adelantó que solicitó al secretario de Relaciones Exteriores y al de Marina abordar el tema con sus homólogos en Estados Unidos. Excélsior (sitio).